

令和5年度 英語学習実施状況について

金沢市立泉小学校

①小学6年生 英語学習についてのアンケート(令和6年1月実施)

(%)

		そう思う	どちらかと言えば そう思う	どちらかと言えば そう思わない	そう思わない	無回答
問1	英語の勉強が好きだ。	30.0	39.0	21.0	10.0	0
問2	英語の勉強は大切だ。	75.0	22.0	2.0	1.0	0
問3	ショートタイムの時間は英語の勉強に役立っている。	42.0	48.0	8.0	2.0	0
問4	英語の授業の内容が分かる。	51.0	31.0	17.0	1.0	0
問5	先生や友達に英語で質問することができる。	31.0	45.0	18.0	6.0	0
問6	先生や友達の英語の質問に英語で答えることができる。	32.0	44.0	19.0	5.0	0
問7	アルファベットの大文字が書ける。	85.0	11.0	3.0	1.0	0
問8	アルファベットの小文字が書ける。	82.0	15.0	3.0	0.0	0
問9	教科書やピクチャーディクショナリーの単語や英文を書き写すことができる。	84.0	12.0	4.0	0.0	0
問10	教科書の単語や英文を読むことができる。	56.0	29.0	14.0	1.0	0

②指導改善の具体策

- ・どの質問項目でも、肯定的な回答が市の平均を上回る結果となった。
- ・「英語の勉強は大切だ」という質問に対して、肯定的な回答をした児童が9割以上いる。一方、「英語の勉強が好きだ」という質問に対しての肯定的な回答は7割に届かない。英語に対して難しい・わからないと感じている児童が少しでも楽しい・わかったと感じられるよう、毎時間決まったやりとりから授業を始めたり、大切な表現はチャンツや歌を用い、リズムにのって何度も練習したりして身につけられるようにしたい。
- ・児童の意欲を高められるような単元ゴールを設定したり、英語を使う場面設定を工夫したりして、授業を進めていく。

③学校関係者評価

- ・問5「英語の質問に英語で答えることができる」項目の数値が高い。これは、従来の読み書き中心の英語教育ではなく、会話等コミュニケーションを重視した金沢市の小学校英語教育が始まってからの積み重ねによるものだと考えられる。
- ・泉小学校は外国籍の児童も在籍しており、日本語指導教室もある。異文化にふれる機会を大切にし、英語という言語だけでなく、外国の文化に興味をもつなど、児童の興味の広がりが学習意欲につながっている。
- ・ICTや無料アプリ等を活用することで、ネイティブの発音を身近なものとして聞かせることも可能である。そのような機会を増やすとよい。